
“
Agire sulla mobilità 
è divisivo ma ho rite-
nuto di farlo perché 
il tema della qualità 

dell'aria  è  importante".  
Poi per una eventuale tas-
sa sui suv "vediamo, ana-
lizzeremo  cosa  fare".  Lo  
ha  detto  Giuseppe  Sala,  
sindaco  di  Milano,  all'e-
vento di Class Agorà sulla 
Qualità  della  vita  2024  
che vede Milano prima nel-
la  classifica  di  ItaliaOg-
gi-Ital  Communications,  
in collaborazione con l'Uni-
versità Sapienza di Roma, 
tra le province in cui si vi-
ve meglio in Italia. 

Scenari milanesi. Se-
condo  il  primo  cittadino  
Milano deve continuare a 
migliorare su diversi setto-
ri: urbanistica, settore im-
mobiliare,  verde,  servizi,  
mentre per la realizzazio-
ne dello  stadio  a Milano 
"la  soluzione  preferita  è  
che si rimettesse mano a 
San Siro ma bisogna accet-
tare che i soldi li mettono 
le squadre per un loro dise-
gno, per un nuovo stadio 
in una realtà ben servita. 
Sono  abbastanza  ottimi-
sta, abbiamo fatto un pas-
so importante con la mani-
festazione  di  interesse"  
giunta dai club Inter e Mi-

lan che "a marzo ci conse-
gneranno il piano finanzia-
rio  rivisto".  Successiva-
mente "il piano sarà appro-
vato e procederemo a cede-
re lo stadio vecchio e l'a-
rea" che secondo "una va-
lutazione fatta dall'Agen-
zia delle Entrare è di 197 
milioni di euro". Sulla ten-
sione tra centro e perife-
ria, Sala ha spiegato che 
"siamo in un momento di 
tensione, in un momento 
storico, in cui si sta allar-
gando la forchetta tra chi 
sta bene  e  chi  sta male.  
Molto spesso i problemi so-
no un po' l'altra faccia del 
successo. È chiaro che il  

successo  di  Milano  dopo  
l'Expo ha portato ad una 
rivoluzione immobiliare. I 
prezzi delle  case salgono 
molto e a Milano questo è 
visibile. Ma tutto si può ri-
solvere attraverso la colla-
borazione con le istituzio-
ni. Da parte nostra abbia-
mo lanciato un piano per 
costruire 10.000 nuovi ap-
partamenti".  Il  provvedi-
mento ribattezzato "Salva 
Milano (che va in approva-
zione  questa  settimana,  
ndr) non mi piace.  Sarei 
stato più contento se chia-
mato aiuto Milano. Mi sta 
a cuore che sia approvato 
ma il tema è che ho 20 diri-
genti  indagati  anche  se  
nessuno  è  sospettato  di  
corruzione ma sono preoc-
cupato  per  loro,  essendo  
persone che  conosco  uno  
per uno. Poi bisognerà la-
vorare  sul  Pgt  (Piano di  
Governo del Territorio). E' 
una situazione spiacevole 
e il mercato immobiliare è 
in rallentamento. Mi man-
cano due  anni"  alla  fine  
del mandato da sindaco di 
Milano "e devo cercare di 
fare una serie di altre cose 
per la città ragionando nel 
lungo  periodo,  dopo  di  
me".

Caltanissetta  vuole  
riemergere.  Dalla  testa  
alla coda, dove c’è la pro-

vincia di Caltanissetta. Il 
sindaco  del  capoluogo,  
Walter Tesauro, promette 
impegno. La città sicilia-
na  deve  fare  i  conti  con  
una serie di vulnerabilità 
che accomunano molte del-
le  città del  Sud presenti  
nella classifica. Ma non ci 
sono soltanto risultati ne-
gativi. Incoraggiante, per 
esempio il dato secondo il 
quale la provincia si classi-
fica tra le prime posizioni 
nella dimensione del "Si-

stema salute", a metà clas-
sifica nella dimensione re-
lativa a "Reati e sicurez-
za". Per Tesauro si tratta 
di una “posizione che ab-
biamo ereditato come am-
ministrazione,  insediata-
si da appena 4 mesi. Lo sco-
po”, ha dichiarato il primo 
cittadino al Tg1, “è quello 
di far risalire la china a 
Caltanissetta e migliora-
re assolutamente la quali-
tà della vita”.

Sono quasi 118mila le imprese 
italiane che si trovano a rischio usu-
ra. Dopo anni in cui erano in calo, ri-
spetto a un anno fa il numero com-
plessivo di queste realtà è cresciuto 
di oltre 2.600 unità (vedi Graf. 1). Si 
tratta prevalentemente di artigiani, 
esercenti, commercianti o piccoli im-
prenditori  che  sono  “scivolati”  
nell’area  dell’insolvenza  e,  conse-
guentemente, sono stati segnalati da-
gli intermediari finanziari alla Cen-
trale dei Rischi della Banca d’Italia. 
Di fatto, questa “schedatura” preclu-
de a queste attività di accedere a un 
nuovo prestito. A denunciarlo è l’Uffi-
cio studi CGIA.

Si va verso l'ok alla norma cosid-
detta salva-Milano, la misura inter-
pretativa della legge sull'urbanistica 
che consentirebbe di sbloccare una se-
rie di cantieri anche nel capoluogo 
lombardo. Le commissioni Ambiente 
e attività produttive della Camera do-
vrebbero infatti dare l'ok questa sera 
al provvedimento sulla rigenerazio-
ne urbana che approderebbe in Aula 
in settimana con l'emendamento di 
Tommaso Foti (che riprende propo-
ste di FdI e Pd). Il testo, che deve poi 
passare al Senato, stabilisce che l'ok 
preventivo di un piano particolareg-
giato o di lottizzazione convenziona-
ta non sia obbligatorio in caso di co-
struzione di nuovi immobili su lotti 
che si trovano in ambiti edificati e ur-

banizzati, in caso di sostituzione di 
edifici esistenti o interventi su edifici 
esistenti in ambiti edificati.

Il termine per l’iscrizione all’Al-
bo dei Punti vendita ricariche onli-
ne (Pvr) è stato prorogato al 26 no-
vembre. A stabilirlo, riporta Agipro-
news, è una determina dell'Agenzia 
delle Dogane e Monopoli (Adm) pub-
blicata il 15/11/2024. Alla data di ve-
nerdì 15 novembre, ri-
sultano pervenute ol-
tre 17 mila richieste di 
iscrizione.  Nel  corso  
degli ultimi giorni, era-
no state segnalate dai 
concessionari  difficol-
tà nel completamento 
della  procedura,  an-
che con problemi di ac-
cesso  al  portale  
dell’Agenzia, che han-
no inciso sul funziona-
mento dell’applicativo 
per le iscrizioni.

Oggi, martedì 19 novembre, alle 
ore 11, nella sede di Sviluppo Lavoro 
Italia (Via Guidobaldo del Monte 60 - 
Roma) è in programma la conferenza 
stampa di presentazione dell’intesa 
operativa tra il Commissario Straor-
dinario al Sisma 2016 e Sviluppo La-
voro Italia, ente in house del Ministe-
ro del Lavoro, per lo sviluppo attra-
verso il lavoro delle zone del cratere.

Il “Viaggio della Corte costituzio-
nale nelle scuole” arriva a Perugia. 
Oggi, la giudice San Giorgio dialoghe-
rà con gli studenti dell’ITET Aldo Ca-
pitini per un approfondimento sul te-
ma “Il diritto all’istruzione come stru-
mento di sviluppo della persona e di 
partecipazione alla vita del Paese”.

Pubblicata la gara d’appalto per 
l’intervento  più  in-
gente e tra i più tecnica-
mente  all’avanguar-
dia della ricostruzione 
pubblica dell’Appenni-
no centrale, quello per 
la  stabilizzazione  del  
colle  e  ricostruzione  
del centro storico di Ar-
quata  del  Tronto,  in  
provincia di Ascoli Pi-
ceno. A darne notizia il 
Commissario  alla  Ri-
parazione e Ricostru-
zione Sisma 2016 Gui-

do Castelli. Il piano di fattibilità tecni-
co economia approvato dall’Usr Mar-
che prevede interventi per 71 milioni 
di euro.

Hanno preso ufficialmente il via 
le attività operative legate formazio-
ne dei detenuti, previste dal Protocol-
lo d'intesa siglato dal dipartimento 
per la Trasformazione digitale (Dtd), 
il dipartimento dell'Amministrazio-

ne penitenziaria (Dap) del ministero 
della Giustizia, Infratel Italia, il Con-
sorzio Asi Caserta, Anie Sit e gli ope-
ratori Tlc Fastweb, Fibercop, Intred, 
Inwit, Open Fiber, Telecom Italia, Vo-
dafone Italia, interessati all'attuazio-
ne  dei  Piani  previsti  nell'ambito  
dell'Investimento 3 "Reti ultraveloci 
e 5G" della Missione 1, Componente 
2 del Pnrr, per favorire il reinserimen-
to dei detenuti nel mondo del lavoro e 
nella società civile. Un progetto pilo-
ta è già stato avviato in diversi istitu-
ti di pena, tra cui l'Istituto di Volter-
ra, dove si parte dalla formazione dei 
detenuti per lo sviluppo di competen-
ze tecniche utili nel settore della posa 
e giunzione delle reti in fibra ottica.

Un passo  fondamentale  per  la  
protezione dei dati personali e la di-
gitalizzazione del  Paese.  AssoSoft-
ware, in collaborazione con il Garan-
te Privacy, ha sviluppato e ottenuto 
l’approvazione del primo Codice di 
Condotta dedicato ai  produttori  di  
software  gestionale,  un  traguardo  
che segna un nuovo standard per l’in-
tero ciclo di vita del software: dalla 
progettazione all’installazione. Il Co-
dice mira a garantire che ogni fase 
dello sviluppo software rispetti i più 
elevati standard di protezione dei da-
ti personali, consolidando la fiducia 
di imprese, PA e cittadini verso solu-
zioni digitali sicure e innovative.

Il sindaco di Milano all’evento sulla Qualità della vita che vede prima la metropoli lombarda

Crisi dell’immobiliare: un piano da 10 mila appartamenti
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Su ItaliaOggi Sette in edicola questa settimana 
la ricerca completa sulla Qualità della vita nel 2024

Il sindaco Giuseppe Sala
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